

laquelle il semble avoir une prédilection toute particulière? N'avons nous pas le droit d'en être flattés?

En apprenant, Monseigneur, qu'un rang élevé vous était assigné dans la hiérarchie sacerdotale et que vous étiez appelé à prendre place parmi ces officiers illustres dont nous avons parlé, nous nous sommes réjouis sincèrement, et s'il est pour nous un devoir agréable à remplir c'est celui de venir aujourd'hui vous féliciter à cette bien heureuse occasion.

Nous ne saurions vous dire combien nous sommes heureux de l'honneur qui vous a été conféré par le Saint Siège; cet honneur nous le partageons et il rejaillit sur tout le diocèse de Rimonski, lequel, depuis de longues années a eu l'avantage inestimable de vous compter parmi les membres les plus dignes de son clergé. Le Souverain Pontife en reconnaissant vos mérites, a acquis un titre de plus à notre affection.

Ouvrier pendant quarante ans dans la vigne du Seigneur, votre zèle ne s'est jamais ralenti, et votre dévouement n'a jamais été trouvé en défaut. Travailleur infatigable, vos cheveux ont blanchi dans l'étude. Non content d'avoir approfondi les livres saints, votre soif de la science vous en a fait découvrir les trésors les plus cachés. Les lettres ont trouvé en vous un ami véritable, un auxiliaire précieux et vos écrits ont été utiles au pays et à la religion.

La gloire de l'Eglise du Canada vous a toujours été chère et vous y avez puissamment contribué. Malgré vos occupations multiples, à force de patience, de soins et de veilles, vous avez réuni et coordonné une foule de preuves et de documents qui ont été d'un secours remarquable dans la canonisation de quelques-uns de ses Saints.

Bon citoyen, prêtre vénéré, apôtre constant de la charité, vous n'avez cessé de mettre en pratique l'enseignement du Divin Maître: "Aimez-vous les uns les autres." Aussi les pauvres, Monseigneur, les pauvres vos amis bénissent, ils le Saint Père, du profond de leur cœur pour le témoignage d'estime qu'il vient de vous rendre. Car, combien de misères et de douleurs n'avez-vous pas soulagé! Combien de larmes n'avez-vous pas séchées! Votre gauche, il est vrai, n'a jamais connu ce que donnait votre droite, mais, de même que dans l'obscurité le diamant se révèle par l'éclat de ses feux, ainsi la charité du fervent disciple de St Vincent de Paul a percé le mystère dont vous vous étiez plu à Pentourer et a brillé parmi vos autres vertus.

Votre famille distinguée, Monseigneur, a été l'objet de faveurs spéciales des Souverains Pontifes. Outre Sa Grandeur notre vénérable Evêque qui, à son titre de Prince de l'Eglise, a ajouté celui de Comte Romain, un autre de ses honorables membres dont le Canada a juste droit d'être fier, porte la noble décoration de Chevalier Commandeur de St Grégoire le Grand, une des plus hautes marques de distinction que Rome accorde aux laïques.

Puisse, Monseigneur, ce titre de Protonotaire Apostolique être pour vous le dernier degré à franchir pour arriver à l'Episcopat, c'est notre souhait le plus sincère.